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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 40ª REUNIÃO REALIZADA EM 03 DE AGOSTO DE 2007 1 
Aos 03 de agosto de 2007, de 14 às 18 horas, reuniu-se  o Comitê da Bacia 2 
Hidrográfica do Rio das Velhas, no auditório da COPASA, situado a rua Mar de 3 
Espanha, 525, em Belo Horizonte. Participaram os seguintes conselheiros 4 
titulares: Ênio Resende de Souza, Mário Lúcio Moreira Lopes, Lairson Couto, Rodrigo 5 
Hott Pimenta, Gleide da Saúde Ferreira Sodré, Ronald de Carvalho Guerra, Valter Vilela 6 
Cunha, Carlos Alberto Santos Oliveira, Wagner José Silva Melillo, Henri Dubois Collet, 7 
Guilherme Gonçalves Teixeira, Hilda de Paiva Brandão, Apolo Heringer Lisboa. 8 
Participaram os seguintes conselheiros suplentes: José Elias da Cunha, Valdete 9 
de Souza, Fernanda Braga Guerra, Rúbia Penido de Souza, Bruno Gattás Hallak, 10 
Fabiana Vita Lopes, Mário de Salvo Britto, Mauro Lobo de Resende, José Nelson de 11 
Almeida Machado, Ivana Eva Novais de Souza, Ana Beatriz Marques Silva. 12 
Participaram também: Antônio Leite A. Radichi, Tarcísio Nunes, Maria Cândida da 13 
Cruz Gomes, Janaína de Oliveira  Lima, Antônio Torres Lima, Eliane Nunes, Sílvia 14 
Caram, Ricardo A. Galeno, José Eduardo Vaz de Melo, José Augusto Furlan, Bernardo 15 
Monteiro Barbosa, Zélia Romualdo Silva, Cecília  de Andrade Silva, Amarildo Antônio 16 
Ferreira, Luiz Cláudio C. Figueiredo, Edison Albanez, Marcelo  de Deus Melo, Carlos 17 
Magno T. Gomes, Maria Edith Rolla, Sérgio Pacheco, Sandro Luiz Pinto Duarte, Gustavo 18 
Cavalcanti Araújo dos Reis, A. Alves de Oliveira Melo, Liliane Campos de Souza, 19 
Vanessa Veiga de Oliveira, Rogério Sepúlveda. Justificaram ausência os seguintes 20 
conselheiros: Célio dos Santos.   21 
1 - Pauta da Reunião: Discussão e aprovação da ata da 39ª reunião – aprovada 22 
por unanimidade. Apresentação do MMA sobre o Programa de Revitalização do 23 
Rio São Francisco. O MMA por meio do ofício 212/2007, de 03 de agosto de 2007, 24 
informou da impossibilidade de comparecer a reunião. O Presidente Apolo comenta que 25 
a apresentação foi solicitada pelo MMA foi  agendada e o Ministério não compareceu. 26 
Salienta que o programa de revitalização do São Francisco não atende aos anseios da 27 
comunidade.  28 
2 - Relatório da diretoria da AGB Peixe vivo, sobre os trâmites para a 29 
constituição da Agência da Bacia. O Presidente José Nelson fez um breve relato 30 
acerca do andamento da AGB Peixe Vivo. Apresentou um cronograma detalhado para a 31 
sua operacionalização. Informou que no dia 20 de agosto, na FIEMG, haverá uma 32 
reunião com os usuários de água da bacia, visando obter a adesão dos mesmos. Sem 33 
essa adesão não poderá ser operacionalizada a Agência. Prevê assinatura do Contrato 34 
de Gestão com o IGAM até agosto de 2008. O Presidente Apolo propôs alterar o item 35 
III do art. 11 do Estatuto da Associação. A nova redação será: “4 (quatro) 36 
representantes da Sociedade Civil eleitos entre os seus pares pertencentes as 37 
entidades associadas”. Para esta alteração é necessário convocar uma Assembléia dos 38 
Fundadores da Associação Executiva de Apoio à Gestão de Bacias Hidrográficas Peixe 39 
Vivo. A Diretoria Provisória providenciará a convocação.  40 
3 - Discussão e deliberação sobre a proposta feita pela CTIL da DN que 41 
regulamenta o funcionamento dos subcomitês. Transferido para a próxima 42 
reunião já que a coordenadora da CTIL, Luiza de Marillac, está de férias. Rogério 43 
Sepulveda propõe que os subcomitês em conjunto com a CTIL façam nova proposta de 44 
DN.  45 
4 - Informações sobre a eleição do CBH Velhas – Gestão 2007/2009. Valdete 46 
(IGAM) apresenta  o calendário do processo eleitoral (Edital IGAM 10/2007). 47 
Presidente Apolo afirma da necessidade premente da SEMAD de divulgar o processo 48 
eleitoral, o que não foi feito até o momento. Valdete afirma que a TV Minas irá 49 
divulgar. Mário Lúcio propõe que o CBH Velhas faça uma correspondência às entidades 50 
mostrando a participação de seus membros. A proposta foi aprovada. Foi aprovada, 51 
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também, a criação de uma comissão Eleitoral do CBH Velhas, 1 membro por 52 
segmento. A comissão é a seguinte: Mário Lúcio, Rodrigo Hott, Apolo, Wagner Melillo. 53 
O Presidente Apolo propôs adiar, por 15 dias, o término do cadastramento. Proposta 54 
aprovada será enviada ofício ao IGAM para providenciar novo Edital.  55 
5 - Discussão sobre a proposta de canalização do ribeirão Arrudas. Rogério 56 
Sepúlveda fez uma breve apresentação do projeto: canalização de 2,7 km do Arrudas, 57 
entre o viaduto do Barreiro e a Avenida Presidente Castelo Branco, na divisa de Belo 58 
Horizonte e Contagem. Foi instituído pelo Governo do Estado um Comitê Intergestor 59 
para coordenar as obras de canalização (Governo Estado, Prefeitura de Belo Horizonte 60 
e Prefeitura de Contagem). Após discussões foi aprovado que o CBH Velhas faça 61 
gestão junto ao Sr. Vice Governador no intuito de participar do Comitê Intergestor.  62 
6 - Informação sobre a definição da diretoria do CBH Velhas acerca do 63 
processo IGAM 00601/2006, que solicita outorga para canalização do córrego 64 
da Avenida Maranhão em Ribeirão das Neves. Presidente Apolo fez um histórico 65 
detalhado do processo de outorga no Comitê. Ressalta que o Projeto Manuelzão teve 66 
participação ativa na elaboração da DN 95/06 do COPAM. Informa que a Diretoria do 67 
Comitê aprovou a outorga e que em 03 de julho de 2007 foi enviado ofício à SEMAD.  68 
7 - Informe sobre as indicações dos representantes nas Câmaras Técnicas do 69 
CBH Velhas. Transferido para a próxima reunião. Houve duas indicações: FIEMG 70 
indicando Ana Cristina da Silveira para a CTIL. IBS indicando Ricardo Figueiredo 71 
Santos Filho para a CTPPC.  72 
8 - Apresentação do IEF sobre o PROMATA. O Sr. Ricardo Galmo, do IEF, fez uma 73 
apresentação sobre o PORMATA, que é um projeto de cooperação Brasil-Alemanha. 74 
Prevê a recuperação de áreas degradadas da Mata Atlântica. Tem 15 unidades de 75 
conservação na área da Mata Atlântica. O custo médio de recuperação varia de R$ 76 
2.500,00 a R$ 3.000,00/ha. Solicita a participação do CBH Velhas no PROMATA. 77 
Lairson Couto afirma que, em Sete Lagoas, o IEF não participa de nada e que só sabe 78 
multar. O Presidente Apolo vai enviar ofício à SEMAD.  79 
9 - Informações sobre a eleição do Comitê do Rio São Francisco. Valdete 80 
(IGAM) comenta o processo eleitoral, em Minas Gerais, afirmando que desenrolou sem 81 
problemas. Afirma que a posse do novo Comitê se dará em 10 de agosto na cidade de 82 
Piranhas/Alagoas.  83 
10 - Participação do CBH Velhas na caravana contra a transposição do rio São 84 
Francisco. Presidente Apolo comenta sobre a importância da caravana, que no dia 20 85 
de agosto estará em Belo Horizonte. Fará um ato púbico no quarteirão fechado da 86 
Praça Sete, terá entrevista com a imprensa e foi solicitado audiência ao Governador do 87 
Estado. Foi distribuída uma publicação “Transposição Águas da Ilusão”, coordenada 88 
pelo Projeto Manuelzão.  89 
11 - Assuntos Gerais. Marcelo de Deus convida o CBH Velhas para conhecer a Usina 90 
Hidrelétrica de Rio das Pedras e para que possa discutir, com conhecimento, o grave 91 
problema do assoreamento. A proposta foi aprovada. Presidente Apolo informa que o 92 
IGAM fará uma oficina em 28 e 29 de agosto para discutir Agência de Bacia. O CBH 93 
Velhas irá comparecer: José Nelson, Hilda de Paiva e Wagner Melillo. Rodrigo Hott 94 
entregou ao Comitê um projeto para proteger 24 nascentes no ribeirão da Areia, em 95 
Ribeirão das Neves. Necessita da aprovação para poder encaminhar ao FHIDRO. Nada 96 
mais havendo a tratar o Presidente Apolo encerrou a reunião da qual foi lavrada a 97 
presente ata pelo secretário do CBH Velhas.  98 
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